

ABSTRACT

ORI EMRANANDA. A1411022. Analysis of Broiler Chicken Breeders Perception on Partnerships and the Affecting Factors in Leuwiliang District, Bogor Regency. under the guidance of Ita Novita and Siti Masithoh.

Livestock is one of the agricultural subsectors that plays a role in driving economic growth in Indonesia. The livestock sub-sector contributes to provide national meat needs and improve the nutritional status of the people also absorbs labor significantly. This research was conducted in Leuwiliang District, Bogor Regency. The purpose of this study was to determine partnership performance, a farmer perceptions and the affecting factors of farmers' perceptions. Data collection methods include primary data (field observations and questionnaire and interviews) and secondary data (literature studies). The results showed that 1) Independent breeders gave a enough perception of the partnership with an average score of 61,5. Partner breeders provide enough perceptions of partnerships with an average score of 69,48, 2) factors that influence the perception of broiler breeders on partnerships in the Leuwiliang sub-district of Bogor Regency, namely the number of livestock with a significance value of 0,015, because of significance values < 0.2 ($0,015 < 0.2$) and the experience of the livestock with a significance value of 0,114, because of significance values $< 0,2$ ($0,114 < 0,2$).

Key Words: Broiler Chicken, Perception, Partnerships and Rank Spearman



ABSTRAK

ORI EMRANANDA. A1411022. Analisis Persepsi Peternak Ayam Broiler Terhadap Kemitraan Dan Faktor - Faktor Yang Mempengaruhinya Di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor. dibawah bimbingan Ita Novita dan Siti Masithoh.

Peternakan merupakan salah satu subsektor pertanian yang berperan mendorong pertumbuhan perekonomian di Indonesia. Subsektor peternakan berkontribusi dalam menyediakan kebutuhan daging nasional dan meningkatkan status gizi masyarakat juga banyak menyerap tenaga kerja secara signifikan. Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui keragaan kemitraan, persepsi peternak dan faktor – faktor yang mempengaruhi persepsi peternak. Metode pengumpulan data meliputi data primer (observasi lapangan dan wawancara dengan kuesioner) dan data sekunder (studi literatur). Hasil penelitian menunjukkan 1) Peternak mandiri memberikan persepsi dengan cukup terhadap kemitraan dengan nilai rata-rata skor 61,5. Peternak Mitra memberikan persepsi cukup terhadap kemitraan dengan nilai rata-rata skor sebesar 69,48, 2) faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi peternak ayam broiler terhadap kemitraan di kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor yaitu faktor jumlah ternak dengan nilai nilai signifikansi sebesar 0,015, karena nilai signifikansi $< 0,2$ ($0,015 < 0,2$) dan pengalaman ternak dengan nilai signifikansi sebesar 0,114, karena nilai signifikansi $< 0,2$ ($0,114 < 0,2$).

Kata Kunci: *Persepsi, Kemitraan, Ayam Broiler, Rank Spearman*



RINGKASAN

ORI EMRANANDA. A1411022. Analisis Persepsi Peternak Ayam Broiler Terhadap Kemitraan Dan Faktor - Faktor Yang Mempengaruhinya Di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor. dibawah bimbingan Ita Novita dan Siti Masithoh.

Peternakan merupakan salah satu subsektor pertanian yang berperan mendorong pertumbuhan perekonomian di Indonesia. Subsektor peternakan berkontribusi dalam menyediakan kebutuhan daging nasional dan meningkatkan status gizi masyarakat juga banyak menyerap tenaga kerja secara signifikan. Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor. Pada tahun 2016 produksi daging nasional mencapai 3.350 ton cenderung terus meningkat dari tahun-tahun sebelumnya tetapi pada tahun 2017 mengalami penurunan menjadi 3.300 ton (Badan Pusat Statistik, 2017). Fenomena ini tidak sesuai dengan permintaan konsumsi rata-rata daging yang semakin tahun semakin meningkat. Kemitraan merupakan suatu strategi bisnis yang dilakukan oleh dua pihak atau lebih dalam jangka waktu tertentu untuk meraih keuntungan bersama, dengan prinsip-prinsip saling membutuhkan dan saling membesarkan. Karena merupakan strategi bisnis maka keberhasilan kemitraan sangat ditentukan oleh kerjasama antara yang bermitra (Hafsah 1999, dalam Hasnih 2014). Kerjasama kemitraan dapat diwujudkan dalam bentuk kemitraan antara perusahaan besar dengan peternak-peternak kecil, hal ini tidak saja bertujuan untuk menggali potensi pertanian dalam arti luas yang merupakan cerminan dari masyarakat agraris tetapi juga bertujuan untuk mewujudkan ketersediaan daging ayam dalam dimensi jumlah, kualitas, waktu, dan keterjangkauan (Rohani dkk, 2016). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui karakteristik peternak, keragaan kemitraan, persepsi peternak dan faktor – faktor yang mempengaruhi persepsi peternak.

Penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor. Data yang digunakan pada penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari hasil wawancara responden dan melalui pengisian kuisisioner yang telah disiapkan. Data sekunder diperoleh dari instansi terkait meliputi Departemen Pertanian Kementerian Pertanian, Badan Pusat Statistik, jurnal ilmiah, penelitian-penelitian terdahulu dan literatur pendukung baik melalui buku maupun internet. Pada penelitian ini jumlah responden yang diambil sebanyak 33 responden.

Kecamatan Leuwiliang adalah salah satu kecamatan yang berada di Kabupaten Bogor, Propinsi Jawa Barat, terdiri dari 11 Desa yaitu sebagai berikut : Desa Leuwiliang, Desa Purasari, Desa Puraseda, Desa Karyasari, Desa Pabangbon, Desa Karacak, Desa Barengkok, Desa Cibeber I, Desa Cibeber II,

Desa Leuwimekar, dan Desa Karehkel. (Badan Pusat Statistik, 2018). Jumlah penduduk di Kecamatan Leuwiliang sebanyak 122.352 jiwa. Terdiri atas 63.119 orang laki-laki dan 59.233 orang perempuan. Desa yang paling padat penduduknya adalah desa Leuwimekar yaitu berjumlah 15.242 kemudian disusul desa Leuwiliang dengan jumlah 15.606 jiwa, sedangkan yang terendah adalah desa Pabangbon yaitu 6.783 jiwa. (Badan Pusat Statistik, 2018). Desa yang dijadikan sebagai tempat penelitian oleh penulis yaitu : Desa Purasari, Desa Puraseda, Desa Karyasari, Desa Barengkok, dan Desa Cibeber II, Desa Pabangbon, dan Desa Leuwimekar dengan alasan hanya desa-desa tersebut yang membudidayakan Ayam ras pedaging (Broiler).

Karakteristik peternak sebagian besar peternak berumur kategori muda antara 23-44 tahun, sebanyak (69,7%), berjenis kelamin laki-laki, memiliki pengalaman beternak kategori pemula (57,6%) lebih dari setengah peternak (72,7%) memiliki ternak pada kategori sedikit, lebih dari sebagian peternak memiliki tanggungan keluarga sedikit (60,6%) dan sebagian besar (48,5%) peternak berpendapatan antara 1.000.000-3.500.000 dalam usaha ternaknya.

Pola kemitraan yang ada di Kecamatan Leuwiliang ada 2 diantaranya Pola Inti Plasma dan Kerjasama Operasional. Keragaan kemitraan Peternak ayam broiler di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor didapatkan bahwa mayoritas status peternak yaitu bermitra. Data keragaan kemitraan peternak ayam broiler Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor yaitu BNF (Berkah Nyawiji Farm), TJB (Taman Jasmin Bogor), PT. BBM (Berkah Broiler Mandiri), SMSS (Satwa Maju Sejahtera Sempurna), MKF (Manik Kembar Farm), TPC (Tri Putra Cerdas), MMF (Makmur Mulyo Family), H. Mukhlis, GK Farm Cibinong, New Hope, MMS dan Mandiri.

Peternak mandiri memberikan persepsi dengan kurang baik terhadap kemitraan dengan nilai rata-rata skor keseluruhan sebesar 14,76. Peternak Mitra di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor secara umum memberikan persepsi sebesar 75,04. Atau berada pada kategori baik terhadap atribut-atribut kemitraan secara keseluruhan.

Faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi peternak ayam broiler terhadap kemitraan di kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor yaitu jumlah ternak dan pengalaman beternak dengan nilai signifikansi sebesar 0.015, karena nilai signifikansi $< 0,2$ ($0.015 < 0.2$) dan pengalaman ternak dengan nilai signifikansi sebesar 0,114, karena nilai signifikansi $< 0,2$ ($0,114 < 0,2$).

Judul Penelitian : Analisis Persepsi Peternak Ayam Broiler Terhadap Kemitraan Dan Faktor - Faktor Yang Mempengaruhinya Di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor

Nama Mahasiswa : Ori Emrananda

NIM : A1411022

Program Studi : Agribisnis

Fakultas : Pertanian

Menyetujui,

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II

Ir. Ita Novita, MS.

Siti Masithoh, S.Pt., M.Si



Mengetahui,

Dekan Fakultas Pertanian

KAMPUS BERTAUHID

Dr. Ir. Deden Sudrajat, M.Si.

NIP. 196509041992031002

Tanggal Lulus :

PERNYATAAN

Saya dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Analisis Persepsi Peternak Ayam Broiler Terhadap Kemitraan Dan Faktor-faktor Yang Mempengaruhinya di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor” adalah benar-benar hasil karya sendiri di bawah bimbingan Ir. Ita Novita, MS dan Siti Masithoh, S.Pt., M.Si dan belum pernah diajukan sebagai karya ilmiah di perguruan tinggi atau dipublikasikan di lembaga manapun. Sumber referensi dari hasil kutipan karya penulis sebelumnya dilakukan dengan benar dan disebutkan dalam teks dan daftar pustaka.



Bogor, Januari 2019

Ori Emrananda

KAMPUS BERTAUHID

RIWAYAT HIDUP

Penulis merupakan anak pertama dari dua bersaudara dari pasangan Ayah Emtoni dan Ibu Raja Asnela, dilahirkan pada tanggal 22 April 1996 di Desa Bukit Kauman Kecamatan Kuantan Mudik Kabupaten Kuantan Singingi, Provinsi Riau.

Penulis mengawali pendidikan formal pada tahun 2002 di Sekolah Dasar Negeri 012 Bukit Kauman dan lulus pada tahun 2008. Kemudian penulis melanjutkan pendidikan tingkat menengah pertama di MTs M Lubuk Jambi dan selesai pada tahun 2011. Kemudian penulis melanjutkan Sekolah Menengah Atas di SMA Negeri 1 Kuantan Mudik dan selesai pada tahun 2014. Di tahun yang sama penulis diterima sebagai mahasiswa Jurusan Agribisnis di Fakultas Pertanian Universitas Djuanda Bogor.

Selama menempuh pendidikan penulis pernah aktif dalam mengikuti Himpunan Mahasiswa Sosial Ekonomi Pertanian (HIMASEP) sebagai anggota divisi Olahraga.

Bogor, Januari 2019

Penulis

KAMPUS BERTAUHID

PRAKATA

Puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang berjudul “Analisis Persepsi Peternak Ayam Broiler Terhadap Kemitraan Dan Faktor-faktor Yang Mempengaruhinya di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor”. Skripsi ini merupakan salah satu syarat untuk pelengkap tugas akhir agar dapat meraih gelar Sarjana Pertanian pada program studi Agribisnis fakultas Pertanian Universitas Djuanda Bogor.

Pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini, terutama kepada :

1. Ir. Ita Novita, MS selaku dosen pembimbing I dan Siti Masithoh, S.Pt.,M.Si selaku pembimbing II yang telah memberikan arahan, bimbingan dan saran selama proses penelitian dan penyusunan skripsi ini.
2. Dr. Ir. Apendi Aryad, M.Si selaku Dosen Penguji yang telah memberikan masukan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Dr. Ir. Wini Nahraeni, M.Si, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan arahan dan masukan selama penulis mengikuti perkuliahan di Universitas Djuanda.
4. Camat Kecamatan Leuwiliang yang memberikan izin pada penulis dalam melaksanakan penelitian di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor.
5. UPT Puskesmas Wilayah II Kecamatan Pamijahan Kabupaten Bogor.
6. Seluruh peternak Ayam Broiler di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor yang menjadi responden dalam penelitian ini.

Penulis menyadari dalam penulisan skripsi tidak terlepas dari kekurangan. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.

Bogor, Januari 2019

Penulis

UCAPAN TERIMAKASIH

Alhamdulillah puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas nikmat dan kesehatan sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bantuan beberapa pihak, yang telah memberikan materi maupun moral serta semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan penyelesaian skripsi ini. Sehingga dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dr. Ir. Dede Kardaya, M.Si selaku Rektor Universitas Djuanda Bogor.
2. Dr. Ir. Deden Sudrajat, M.Si selaku Dekan Fakultas Pertanian Universitas Djuanda Bogor.
3. Siti Masithoh, S.Pt.,M.Si selaku Ketua Jurusan Agribisnis dan Sekretaris Jurusan Agribisnis.
4. Dosen dan staf Program Studi Agribisnis yang memberikan pembekalan selama proses penelitian dan penyelesaian skripsi.
5. Ka TU dan Staff Fakultas Pertanian Universitas Djuanda Bogor.
6. Orang tua Ayah Emtoni dan Ibu Raja Asnela serta Adik saya Alfano Aribi Emra yang telah memberikan do'a, dukungan serta semangat yang tak henti-hentinya sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak. Zaenal Mahdi sebagai Kepala Penyuluh yang banyak memberikan informasi dalam penelitian ini.
8. Vionie Putri Utami yang telah memberikan do'a, dukungan dan semangat dari awal sampai selesai skripsi ini.
9. Teman-teman Agribisnis 2014 yang telah memberikan masukan dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.

Akhir kata, semoga amal baik bapak/ibu dan teman-teman mendapatkan balasan dari Tuhan Yang Maha Esa.

Bogor, Januari 2019

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
DAFTAR TABEL.....	i
DAFTAR GAMBAR	ii
I PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Perumusan Masalah	3
1.3 Tujuan Penelitian.....	4
1.4 Kegunaan Penelitian	4
II TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Usaha Ayam Broiler	6
2.2 Pola Kemitraan	6
2.3 Persepsi	9
2.4 Kerangka Pemikiran Operasional	10
2.5 Penelitian Terdahulu	12
III METODE PENELITIAN	
3.1 Lokasi dan Waktu Penelitian.....	15
3.2 Jenis dan Sumber Data	15
3.3 Metode Pengambilan Sample Dan Pengumpulan Data	15
3.4 Analisis Data.....	15
3.4.1 Analisis deskriptif.....	15
3.4.2 Analisis Korelasi <i>Rank Spearman</i>	16
3.4.3 <i>Skala Likert</i>	16
3.4.4 Metode Penentuan Kategori Skor.....	17
3.5 Definisi Operasional	17
IV GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN	
4.1 Letak Geografis dan kondisi wilayah	19
4.2 Keadaan Umum Peternakan Ayam Broiler di Kecamatan Leuwiliang.....	20
V HASIL DAN PEMBAHASAN	
5.1 Keragaan Kemitraan Peternak Ayam Broiler di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor	21
5.2 Hak dan Kewajiban Pola Kemitraan	23
5.3. Persepsi Peternak Ayam Broiler terhadap kemitraan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor	25
5.4 Faktor – faktor yang mempengaruhi persepsi peternak ayam Broiler terhadap kemitraan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor	40

VI KESIMPULAN DAN SARAN	
6.1. Kesimpulan.....	47
6.2. Saran.....	48
DAFTAR PUSTAKA	49
LAMPIRAN.....	52



DAFTAR TABEL

Nomor		Halaman
1	Konsumsi rata-rata daging sapi dan ayam di Indonesia.....	2
2	Kondisi Wilayah Lokasi Penelitian.....	20
3	Populasi Ayam Broiler dikecamatan Leuwiliang tahun 2017.....	20
4	Karakteristik Peternak Ayam Broiler di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor Tahun 2018	21
5	Atribut Kemitraan berdasarkan persepsi Peternak Mandiri	26
6	Persepsi Peternak Mandiri terhadap Prosedur Bermitra	27
7	Persepsi Peternak Mandiri terhadap Pelayanan Teknis	28
8	Persepsi Peternak Mandiri terhadap Pelayanan Sarana Produksi .	30
9	Persepsi Peternak Mandiri terhadap Pelayanan Pascapanen.....	31
10	Atribut Kemitraan berdasarkan persepsi peternak Mandiri	32
11	Persepsi Peternak terhadap Prosedur Bermitra	34
12	Persepsi Peternak terhadap Pelayanan Teknis	35
13	Persepsi Peternak terhadap Pelayanan Sarana Produksi	37
14	Persepsi Peternak Mitra terhadap Pelayanan Pascapanen.....	39
15	Korelasi Karakteristik Peternak dengan Persepsi Peternak terhadap Kemitraan di Kecamatan Leuwiliang Kabupaten Bogor.....	41

DAFTAR GAMBAR

Nomor		Halaman
1	Pola Kemitraan Inti-Plasma	7
2	Pola Kemitraan Subkontrak	8
3	Pola Kemitraan Dagang Umum	8
4	Pola Kemitraan Kerjasama Operasional	9
5	Kerangka Pemikiran Operasional.....	1



